
调查对象：原三医大西南医院肝胆外科杨占宇教授
（已调解放军总医院301）

调查时间：2023年 03月 10日（+86-13983839009）

提要：

1. 我已经调到解放军总医院工作啦，我在301呢，但是现在西南医院也在做，

但是供体也很少。

2. 北京现在清华长庚医院做的多一些。

3. 长庚医院做移植的董家鸿院士，还有卢倩主任，他们也原来在西南工作过。

4. 可能用不了等一个月，我觉得，象这种情况可能有三、四周就应该能做上。

5. 长庚医院现在应该一年能做200例吧，应该是。

录音内容

杨占宇：喂？

调查员：你是三医大西南医院肝胆外科的杨占宇教授，对吧？

杨占宇：对。

调查员：嗯，我有一个亲戚在沙坪坝，他是乙型肝炎、肝硬化，需要做肝移植

手术，我想问一下咱们这个西南医院能不能安排，现在做没做肝移植

啊？

杨占宇：我已经调到解放军总医院工作啦，我在301呢，但是现在西南医院也

在做，但是供体也很少，他（病人）是在他是在重庆是吧？

调查员：对，在沙坪坝。

杨占宇：在沙坪坝是吧？

调查员：对对对。

杨占宇：但现在西南医院的供体也少，做是在做，但是供体很少。

调查员：啊。

杨占宇：我知道西南医院，你要是想做的话，北京现在清华长庚医院做的多一

些。



调查员：哦，是吗？

杨占宇：嗯。

调查员：啊，那长庚医院那～你看要是这肝硬化，他是B型血，45岁，那要来

的话你说能做、等多长时间可以安排手术啊？

杨占宇：可能用不了等一个月，我觉得，象这种情况可能有三、四周就应该能

做上。

调查员：哦，三、四周那太好啦！那你说的……

杨占宇：长庚医院那，长庚医院那做移植的这个董家鸿院士、还有卢倩主任，

他们也原来在西南工作啊。

调查员：哎，那可以啊，好啊。

杨占宇：对呀，对呀，你让…对对对。

调查员：那样的话，真正…这块找谁呢？你看能不能推荐个人哪？

杨占宇：找卢倩啊，找卢主任、卢倩主任。

调查员：卢倩主任。

杨占宇：等一会我给你发个信息吧，我发个信息给你，嗯。

调查员：那也行，那也行，我先问一下，他们器官比较多噢？

杨占宇：对，对，他们多一些，嗯。

调查员：他们这一年能做多少、多少例呀？

杨占宇：现在应该一年能做200例吧，应该是。

调查员：200例哈？

杨占宇：对。

调查员：北京一般是说、我的印象就是武警总医院比较多哈？。

杨占宇：现在武警没有做啦，现在武警总医院叫解放军总医院，解放军总医院

第三医学中心现在他们也没有做啦。

调查员：哦，那307呢？307也在做吧？

杨占宇：没做，都没做，军队的医院、北京的基本上停了，这段时期，嗯。

调查员：哦，那为什么停了呢？现在不是做的很成熟吗？这么长时间？



杨占宇：主要是因为供体的原因。

调查员：供体的原因，嗯。

杨占宇：嗯，对。

调查员：供体现在是、怎么会现在反倒还要少了呢？不是现在越来越好一点了

吗？经验多了，发展了嘛。

杨占宇：这个不好说。

调查员：那行，那就谢谢你了，杨教授，呵呵。

杨占宇：嗯好。

调查员：那麻烦你把那个电话给我发过来，哈。

杨占宇：嗯，发完了，嗯，好，再见。

调查员：嗯。


